
根据物价部门的规定，热力集团
“直供暖”的老城区蒸汽管网居民用户
采暖用热价格为每个采暖季20.04元/
平方米，采暖面积按照建筑面积的
90%计算，采暖费=建筑面积×90%×
20.04。物价部门对“转供暖”用户的
采暖费没有明确规定，但实际情况是，
相当一部分“转供暖”用户承担的采暖
费较“直供暖”用户略贵，采暖的性价
比缩水。

市民郭先生家住市区曙光街与朝
阳路交叉口附近，采暖费价格为 20
元/平方米，采暖面积直接按建筑面积
计算。采暖费没少缴，但小区从12月
初才开始供暖，且供暖时间仅有3个
月。小区物业说，该小区有 100多户
居民，但使用暖气的居民不到一半。
用户少，收上来的采暖费有限，但物业
因供暖承担的水电费、人力成本比较
高，供暖时间越长，物业亏得越多，因

此，物业只好选择天气比较寒冷的时
段为居民供暖，压缩了供暖时间。

同样按照每个采暖季20元/平方
米的标准计价，按照建筑面积收取采
暖费的还有矿工路东段等地的多个

“转供暖”小区。但由于供暖时间不
足，居民采暖的性价比也就跟着缩水
了。为此，小区物业的解释大同小异，
皆因承担的成本高，不如此收费难以
维持供暖设备运转。

性价比缩水
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□记者 王春霞

本报讯 昨天，市爱卫办发布《关
于开展冬季爱国卫生运动助力常态
化疫情防控的通报》，要求各县（市、
区）爱卫办充分发挥组织协调职能，
把爱国卫生运动与冬季疫情防控、
流感等其他流行病防治结合起来，
以提升环境卫生质量、培养文明卫
生习惯、强化病媒生物防制等为重
点，持续深入开展冬春季爱国卫生
运动，确保取得实效。

今冬爱国卫生运动的重点是，
全面推进城乡环境卫生综合整治，
进一步强化市场环境卫生综合整
治，加强病媒生物综合防制工作，做
好重点场所的清洁和消毒，加大爱
国卫生与疫情防控知识技能宣传。

为防范新冠肺炎疫情与虫媒传
染病叠加传染的风险，我市决定于
12月 20日至30日集中开展冬季灭
鼠灭蟑活动，消杀重点在民防工程、
地下室、地下车库等各类地下空间
以及餐饮行业、集贸市场。

通报要求，各县（市、区），各爱
国卫生成员单位加大常态化疫情防
控宣传力度，重点强化有境外、国内
高风险地区旅居史者及其密切接触
人员和其他相关人员的健康教育、
个人防护知识宣传等措施，有针对
性地加强辖区内儿童、孕产妇、老弱
多病等重点人群的健康保护。教育
引导群众加强自身防护意识和措
施，自觉降低感染、传播疫病的风
险，有发热、乏力、干咳等呼吸道症
状时主动登记报告并及时就诊。

12月20日至30日

我市将开展
冬季灭鼠灭蟑活动

□记者 王桂星

本报讯 昨天，市交通运输局传
来消息，为加强道路运输领域安全
监管，我市已全面启动道路运输人、
车、企业安全隐患集中整治冬季攻
坚行动，本次行动将于本月底结束。

按照要求，全市各地交通运输
主管部门将对辖区内道路运输企业
相关负责人、营运驾驶员分期分批
进行教育培训，强化遵规守法意识
和安全意识，严禁企业、车辆和人员
无证经营，严禁违法异地经营，严禁
关闭动态监控系统，严禁迟报、漏
报、瞒报、谎报事故险情信息。

交通运输主管部门将通过调阅
动态监控记录和车辆管理档案、违
法违规查处、明察暗访问题等方式，
检查道路运输企业安全生产制度执
行情况，全面排查驾驶员管理、车辆
管理、运输组织、操作规程等方面的
风险隐患，督促企业彻底整改。对
存在重大隐患的企业，交通运输主
管部门将依法采取停业整顿、车辆
停运、驾驶员停岗培训、吊销许可证
等措施。

交通运输部门
集中整治安全隐患

按照《平顶山市城市供用热管理
办法》规定，我市采暖期为每年11月15
日至次年3月15日，但是，市区大部分

“转供暖”用户的采暖期并没有这么长。
市民张女士家住市区联盟路东

段，所在小区使用的是“转供暖”。她
缴纳的暖气费与“直供暖”用户基本一
致，但小区的供暖时间并没有“直供
暖”用户那样长。最初，小区物业承诺
供暖时间为100天，后来虽有延长，但
也不足 120天。今年，张女士所在小

区于11月23日晚才开始供暖。
12月7日，小区物业称，该小区最

初供暖是从 12月 1日开始的，后来把
供暖时间提前到了11月20日左右，供
暖时间延长到110多天。今年之所以
供暖有些晚，是因为平顶山热力集团
与小区物业沟通有误所致，后经争取，
小区从11月23日开始供暖。

市民周女士家住市区长青路中
段，她所在的居民楼院也是“转供暖”，
同样存在供暖时间不足的问题。前几

年，院内是每天早中晚定时供暖，供暖
时间有限，温度自然也没有保障。去
年，周女士所在楼院干脆中断了供
暖。今年，院内实施了供暖改造，由于
改造未及时完成等种种原因，院内从
11月 26日才开始供暖。“不过这回是
24小时供暖，就目前情况来看，供暖
效果还不错。”周女士说。

与“直供暖”相比，供暖时间同样
不足的还有市区湛南路东段、曙光街
中段等地的多个居民楼院、小区。

供热时间不足

“转供暖”，想说爱你不容易

□本报记者 王桂星

在我市发展集中供热事业之初，
平顶山热力集团只是把蒸汽送到居
民楼院或小区的计量总表，居民楼
院、小区物业或家属院所属单位后勤
部门负责收取采暖费及保障院内供

暖系统的运行，这种供热方式就是人
们通常所称的“转供暖”。新城区开
启集中供热后，热力集团开始采取收
费到户、管理到户、服务到户的方式
为新城区高温水网用户服务，这种供
热方式被称为“直供暖”。后来，实施

“三供一业”改造，“直供暖”也开始出

现在老城区。
有了“直供暖”做参照，“转供暖”

的不足或缺点就暴露出来了，且愈发
显眼。近日，记者采访了解到，有些
小区使用“转供暖”时，用暖时间被压
缩，用暖的性价比缩水。不少居民表
示想要转为“直供暖”。

采访中，不少“转供暖”居民都表
示想要转为“直供暖”，而一些居民楼
院、小区物业也认为自己出力不讨好，
希望把供暖事宜交给热力集团，转供
变直供。据了解，平顶山热力集团已
经在推动这一工作。

市区联盟路附近区域今年就率先
实现了从“转供暖”到“直供暖”的转
变。

昨天上午，平顶山热力集团有关

负责人介绍，联盟路两侧区域处于老
城区集中供热蒸汽管网的末梢，供热
温度难以保证。今年以来，该集团在
该区域建成了集中供热高温水网，将
其与从姚电公司引出的高温水供热主
管道连通。联盟路附近区域从“转供
暖”变为“直供暖”的居民已达 1万多
户。同时，该集团还加快了对矿工路
以南、光明路以东、建设路以北、体育
路以西区域内居民楼院、小区的“汽改

水”供热改造速度，对完成改造的居民
楼院、小区提供收费到户、管理到户、
服务到户的“直供暖”服务。

热力集团已把实施市区“汽改水”
供热改造列入了该集团的“十四五”规
划，计划用两到三年时间完成市区集
中供热蒸汽管网用户的“汽改水”改
造，为用户提供“直供暖”服务。这个
采暖季结束后，曙光街沿线的高温水
集中供热管网将开工建设。

“直供暖”将取代“转供暖”

今冬，在新华区
迎宾路 6 号院，居民
用上了新安装的热
力管道。据负责该
院管理的新华区中
兴路街道文化宫社
区党委书记陈二恩
介绍，今年该院提档
升级改造，热力管网
由之前的“转供暖”
改为“直供暖”，居民
用暖有了保障。
本报记者 李英平 摄


